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Introduction

Assemblée Générale

● Rapport moral du Président

● Rapport financier et approbation des comptes

● Renouvellement du Conseil d’Administration

Kerpont 2030 Approche prospective territoriale

● Kerpont 2030/2040 – Evolutions et Enjeux

● Table ronde avec les Élus locaux sur le thème: Imaginer et Construire « Le Kerpont du futur »
● Questions/réponses



L’association 
Kerpont Entreprises
Bruno LEFEBVRE 
Président



Depuis 1976 Kerpont Entreprises initie et relaie des 
projets collectifs qui favorisent:

● L’émergence d’infrastructures adaptées à la croissance des Entreprises
● Le développementg des relations entre les Entreprises
● La construction d’une relation durable avec les Collectivités
● Le développement d’un éco système attractif qui conjugue performances 

économiques et responsabilité Sociétale



Bilan de l’année écoulée

● Participation aux travaux du COPIL RN165
● Participation aux réunions de concertation pour l’extension Kerpont EST
● Participation aux travaux d’ERELE 
● Représentation de Kerpont Entreprises au COSPI d’AUDELOR
● Echanges avec les Élus de Lanester et Caudan sur le foncier, la sécurité ou encore la mobilité ;
● Rencontre avec La Députée Lysiane METAYER
● Rénovation du site Kerpont Entreprises et création d’un process d’adhésions
● 3 Visites d’entreprises organisées par le Club Affaires Kerpont (CAK)
● Etc…



                        2024                       
Nouvelles perspectives                                    
Nouveaux défis 



Créer du lien

• Mobiliser les énergies
• Dialoguer

Adapter les 
infrastructures

• Développer le foncier
• Accéder aux mobilités douces

Construire le 
pôle de demain

• Pour quelles activités ?
• Pour répondre à quels impératifs ?



Rapport financier
Gilles DELAMOTTE - Vista Conseil
Trésorier 













Renouvellement du conseil
Soazig MENAHES
Secrétaire



Renouvellement du conseil

- Clémentine BROUXEL:  IBIS Styles
- Angelique de BELLYS: MERCYALIS
- Catherine CADORET: ARTHUR EVENTS
- Carole MILLERAND: EUROPCAR
- Mathieu CLEMENCE: ICONES
- Emmanuel d’HEROUVILLE: 45° OUEST – MATHAREL
- Franck-Olivier ORGEVAL: LAUTECH
- Diane Laure DUCASTEL : SEGEPEX (renouvellement du mandat)
- Carine LEGAL: Cuisines LEGAL (renouvellement du mandat)
- Alan AVRY: SELTIM (renouvellement du mandat)
- Christophe GIGAULT: ELLYPSE (renouvellement du mandat)



Kerpont 2030 - 2040                                         
Approche prospective Territoriale



Gilles POUPARD
Audelor

Directeur Agence  
Direction veille et études 
économiques Audelor



Arnaud LE 
MONTAGNER
Audelor

Directeur  
Direction Etudes urbaines et 
aménagement Audelor



Gwen DAVID
Architecte DPLG
ddl architectes



Agence d’Urbanisme, 
de Développement économique et 

Technopole du pays de Lorient
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Zone de Kerpont en 2030/ 2040 : 
Quelles évolutions ? 

novembre 2023



Un espace de 350 ha

4 kms de longs et 2,5 de 
large
20 km de voirie

Kerpont aujourd’hui

Une des plus grandes 
zone de Bretagne

Avec 9300 emplois, le 
1er pôle d’emploi privé 
du territoire



Kerpont en 2040

1. De 
nouvelles 
vocations ?

2. Une 
densité plus 
forte ? 

3. Une zone 
décarbonée ? 

4. Un cadre de 
vie plus 
convivial ? 



1. Aujourd’hui, un pôle multifonctions

Un pôle commercial (grande 
distribution, galerie…)

Un pôle automobile

Un pôle de production (industrie et 
artisanat)

Un pôle logistique

Un pôle de loisirs (cinéma, patinoire, 
parc exposition, bwall…)



Du fait de l’évasion 
numérique, une diminution 
de la place du commerce de 
détail et du commerce 
automobile ? 

Kerpont en 2040 : quelles vocations ? 

Un développement 
industriel ou logistique à la 
place du commerce ?

Un développement du 
logement sur les franges ?

Un renforcement de la 
fonction loisirs ?  

 



2. Aujourd’hui : un Kerpont peu dense

� Sur Kerpont, le bâti occupe 
seulement  70 ha soit un 
coefficient d’emprise au sol : 
0,22 (220 m² d’emprise au 
sol pour 1000 m² de 
foncier)

� Place importante pour le 
stationnement voiture

� Dents creuses et friches 











Depuis 2021, un nouveau paradigme foncier

-50
%

2011-2021 2021-2031 2031-2041 2041-2050 Après 2050

Progressivement jusqu’
à zéro extension



Le nouveau paradigme foncier

A l’échelle nationale, 
pour la période 
2021-2031, une 

réduction de 50% de 
la consommation 

2011-2021



Le nouveau paradigme foncier

Réduction de 50% 
relayée à l’échelle 

régionale par le 
SRADDET avec des 

objectifs différenciés 
par territoire de SCoT



Accès bus limité et centré sur l’accès à la zone 
commerciale de Kerrous

Très peu de place pour les piétons (quasiment 
pas de trottoir, longues distances, rues très 
larges…)

Ni pour les vélos

3. Aujourd’hui à Kerpont, une forte dépendance 
à la voiture individuelle



Hausse des déplacements en modes actifs ? 

Co-voiturage et bus ? 

Un arrêt ferroviaire ? 

Végétalisation ?  

ilots de fraicheur ? 

Demain, Kerpont une zone décarbonée ? 



Pas d’espaces publics, pas de terrasses

Une organisation basée sur des logiques fonctionnelles et 
conçue « à la parcelle »

Un espace peu attractif pour les recrutements ? 

4. Aujourd’hui à Kerpont, peu de lieux de 
rencontres et de convivialité



Davantage de places et d’espaces 
publics ?

De terrasses ?

Des cheminements piétons ?

Une plus grande qualité urbaine ?

Demain, un Kerpont plus convivial ?  



Table ronde
Imaginer et construire 
« Le Kerpont du futur »                                               



Maria COLAS

Vice-Présidente de Lorient 
Agglomération.



Pascal LE LIBOUX

Président d’AUDELOR

Vice-Président de Lorient 
Agglomération.



Fabrice VÉLY

Maire de Caudan

Vice-président de Lorient 
Agglomération



Gilles CARRÉRIC

Maire de Lanester



Questions / Réponses



L’évolution du foncier

L’impact de la loi ZAN à l’échelle de 
l’agglomération ?

           



L’évolution du foncier

           L’extension de Kerpont EST ?



La Mobilité

Les mobilités douces, comment y accéder ?
            



La Mobilité

            L’échangeur du Toul Douar, à quelle 
échéance ?



Kerpont dans 20 ans

De nouveaux enjeux ?
Une nouvelle offre ?            



Observation et suivi prospectif territorial ….

Une démarche pérenne au bénéfice de 
l’Agglomeration dans son ensemble ?

            



Rendez vous en 2024  



Merci aux Élus et aux 
adhérents



Rejoignez nous et 
adhérez

https:www//kerpont.fr


